INVITATION







Eric Grillon, Maire d'Ablon - sur - Seine et le Comité Français pour Yad Vashem représenté par les Déléguées Viviane SAÜL et Michèle HABIF, vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle Madame Elinor AGAM-BENDAVID, Attachée culturelle près l'Ambassade d'Israël en France remettra à titre posthume La Médaille et le Diplôme décernés aux Justes Parmi les Nations à

Madame Odette KERNEUR pour ses Parents ou à Madame Anne-Marie MATTEÏ pour ses Grands-parents

Henri HOUBRON et son épouse Andrée née LEMAIRE Pour avoir sauvé de la barbarie nazie Georgette WEJNBERG épouse MEMMI

Le dimanche 21 octobre 2018 à 11h30

à l'Espace Culturel Alain-Poher d'Ablon-sur-Seine 7 Avenue Auguste Duru, 94480 Ablon-sur-Seine Mairie d'Ablon-sur-Seine / 01 49 61 33 33 / www.ablon-sur-seine.fr

Moszek Wejnberg, originaire de Pologne, émigre en France en 1933. Il épouse en 1937 Fagga Apelbaum. De cette union naissent deux enfants, Georgette et Jean. Moszek Wejnberg est tailleur à domicile aidé de son épouse. En septembre 1939, il s'engage comme volontaire dans la Légion Etrangère, 22ème RMVE (Régiment de marche des volontaires étrangers) puis il est démobilisé.

Le 14 mai 1941, suite à une convocation, pour contrôle d'identité, il est interné au camp de Pithiviers dans le Loiret. Le 17 juin 1942, déporté à Auschwitz par le convoi N°6. Il parvient à rester en vie grâce à ses talents de tailleur.

Restées seules à Paris, et dénoncées, Fagga et sa petite Georgette sont arrêtées lors de la rafle du Vel d'Hiv le 16 juillet 1942 et internées à Pithiviers. Suite à l'intervention de Pauline sœur de Fagga qui travaille dans la fourrure, Fagga et sa fille seront libérées.

Fagga part se cacher et trouve du travail dans la ferme des Raquin aux Montils dans le Loir-et-Cher. Georgette reste chez sa tante, le temps que Fagga trouve une famille d'accueil. Madame Raquin trouve un lieu d'accueil pour Georgette, chez Henri et Andrée Houbron qui ne savent pas que leur petite protégée est juive. Quand ils l'apprennent, ils décident de garder l'enfant, en dépit des risques encourus. Georgette partage la chambre de l'enfant de la famille Houbron, Odette, et ce jusqu'à la fin de la guerre. Georgette est entourée d'amour et d'affection par Henri et Andrée Houbron. Elle sait qu'elle leur doit la vie.

Moszek est libéré par les Américains en mai 1945 à Ebensee (Autriche). Son état de santé est catastrophique. Il parvient à retrouver sa famille et à se reconstruire une vie.



« La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem, aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs sous l'occupation nazie au péril de leur vie. »